

# AYUNTAMIENTO MUNICPAL DE TAMAYO PROV. BAHORUCO RD



# BOLETIN INFORMATIVO TRIMESTRAL Julio, Agosto, Septiembre 2025

# Alcaldesa Juana Mateo encabeza Mesa de Seguridad, Ciudadanía y Género en Tamayo para enfrentar problemáticas del municipio



Iulio

Tamayo, Provincia Bahoruco. – En un encuentro celebrado bajo el marco de la Mesa de Seguridad, Ciudadanía y Género, la alcaldesa del municipio de Tamayo, Juana Mateo, hizo un llamado a la responsabilidad comunitaria y a la articulación de esfuerzos para garantizar la seguridad y el bienestar de todos los ciudadanos.

El encuentro, cuyo objetivo principal fue analizar las principales problemáticas que afectan a la comunidad, contó con la participación de importantes autoridades, entre ellas el Lic. Jorge González, Coordinador de Reclamos del Ministerio de Interior y Policía; Ramón Jiménez, Coordinador Regional; Esther Rosa, Directora Regional de la DNCD; el Teniente Coronel Medina Alcántara, Encargado Provincial de la Policía Nacional; y el Coronel De Óleo.



#### Comisión de INAPA evalúa situación de agua en sectores de Tamayo tras solicitud de la alcaldesa Juana Mateo



Tamayo, Bahoruco. – En respuesta a una comunicación enviada por la alcaldesa del municipio de Tamayo, Juana Cristina Mateo, los ingenieros Ronald Sabino y Elvis Vargas, del departamento de Ingeniería de INAPA, se reunieron este viernes con el personal técnico de la oficina local de INAPA y representantes de la alcaldesa, para conocer la problemática de

suministro de agua potable en dos sectores de la comunidad.

Durante su visita, Vargas informó que el motivo principal fue dar seguimiento a la situación en los sectores San José La Cuaba y Hato Nuevos, donde se han reportado deficiencias en el servicio. "Básicamente vinimos a ver qué está pasando, hacer un levantamiento y preparar un informe para la sede central que será la encargada de dar respuesta", señaló el funcionario. Aunque no ofreció un plazo específico, explicó que se iniciará un trabajo de campo para analizar a fondo las causas del problema.

## Alcaldía de Tamayo y Ministerio de Energía y Minas avanzan en electrificación de sectores vulnerables



Tamayo, provincia Bahoruco: En cumplimiento de las disposiciones del Ministro de Energía y Minas, Joel Santos Echavarría, el pasado miércoles 6 de agosto, el municipio de Tamayo recibió una comisión técnica del Ministerio de Energía y Minas (@energiayminasrd), con el objetivo de realizar los últimos levantamientos necesarios para iniciar un importante proyecto de

electrificación en diversos sectores del municipio.

La intervención beneficiará a los sectores de El Cacique, Hato Nuevo, San José (la Cuaba), María Montes, Los Guaba, La Altagracia y El Alto de las Flores, con la instalación de postes, bombillas y luminarias, así como la mejora del tendido eléctrico.



# ALCALDÍA DE TAMAYO SE REÚNE CON CARNICEROS DEL MERCADO MUNICIPAL.



Tamayo: La alcaldía municipal realizo un encuentro la tarde del pasado viernes 8 del presente mes, en el salón del ayuntamiento Municipal de donde se trataron temas de interés para ambas partes tales como el inicio de las operaciones del matadero municipal para el próximo 15 de agosto a las 5:00 de la

mañana.

Otro tema tratado fue, el cobro de alquiler en la caseta del mercado a los carniceros por un monto de dos mil pesos (2,000) mensuales y el transporte para el traslado de las carnes hacia el mercado municipal.



#### Alcaldesa Juana Mateo gestiona soluciones energéticas para el municipio ante EDESUR



Santo Domingo. – La alcaldesa Juana Mateo realizó una visita al Lic. José Luis Actis, Director General de EDESUR, con el objetivo de solicitar importantes soluciones que fortalezcan el servicio eléctrico en el municipio que dirige.

Durante el encuentro, la alcaldesa presentó formalmente la necesidad de iluminarias, postes de luz, así como la rehabilitación y

colocación de redes eléctricas, acciones que permitirán garantizar la estabilidad energética en varios sectores de la localidad.

En la reunión también participaron otros alcaldes de la provincia Bahoruco, que expusieron sus propias demandas en beneficio de sus comunidades.



# Alcaldesa de Tamayo logra compromisos para concluir obras prioritarias en el municipio



Tamayo, Bahoruco – Una delegación del municipio de Tamayo, encabezada por la alcaldesa Juana Mateo, sostuvo un importante encuentro con el presidente de la Comisión Presidencial de Apoyo al Desarrollo Provincial, Ángel de la Cruz, con el objetivo de garantizar que las obras pendientes avancen con la urgencia que merecen.

Durante la reunión, el presidente de la comisión, reafirmó su firme compromiso y respaldo institucional para concluir, en el

menor tiempo posible, proyectos como la Funeraria Municipal, una obra largamente esperada por la comunidad.

En relación a la funeraria, el funcionario se comprometió a finalizar los trabajos en un plazo de 45 días, mientras que la alcaldesa concedió 60 días como margen máximo para su conclusión. La obra será terminada parcialmente por el ingeniero a cargo y otra parte por la institución.

#### Alcaldesa y encargado de ornato se reúnen con el personal de limpieza



La mañana de este lunes 18 de agosto la Alcaldesa Juana Mateo y el encargado de limpieza y ornato el señor Ony Urbaez, se reunieron con parte de la brigada de limpieza.

Entre los temas tratados durante la reunión están el horario de trabajo de las brigadas que inicia a la 7:00am hasta 11:00 am de lunes a sábado, en el encuentro también se habló de cómo deben

eficientizar a limpieza

de los contenedores, para evitar que los filtrantes se llenes de tierra y basura.

La alcaldía cuenta con dos brigadas de 4 y 5 personas cada una, las cuales se encargan de limpiar los contenes en los diferentes sectores de manera rotativa.



## CPADP envía comisión de ingenieros para dejar reiniciados trabajos en la Funeraria Municipal.



Tamayo/Bahoruco: El pasado sábado 23 una comisión de ingenieros de la Comisión Presidencial de Apoyo al Desarrollo Provincial, (CPADP) se trasladó al Municipio de Tamayo para dejar reiniciados los trabajos en la Funeraria Municipal.

La comisión estuvo presidida por la Ingeniera Fior Bonifacio, encargada de Proyectos de la Institución, la cual reafirmó el compromiso de culminar los trabajos y que dicha obra sea entregada

en los próximos 60 días.

"Agradecemos al Presidente Luis Abinader y al Lic. Ángel De La Cruz por enviar dicha comisión y cumplir con su palabra para que dicha edificación sea una realidad en los próximos meses y esté al servicio de nuestros Munícipes" expreso



# Brigadas de limpieza y construcción de filtrantes permiten rápida disminución de aguas en Tamayo



Tamayo, Bahoruco. – Los constantes trabajos realizados por las brigadas de limpieza del Ayuntamiento Municipal de Tamayo, junto a la construcción de filtrantes en los puntos críticos de inundación, permitieron que las aguas caídas la noche de este martes descendieran en tiempo récord.

Históricamente, Tamayo se convierte en una "laguna" cada vez que llueve, debido a la

ausencia de un sistema de drenaje pluvial, obra que la población espera con gran anhelo del gobierno central.

La construcción de filtrantes, tanto en la pasada gestión como en la actual administración de la alcaldesa Juana Mateo, ha representado un paliativo a esta situación que afecta de manera recurrente a los munícipes.





#### Defensor del Pueblo realiza encuentro comunitario en Tamayo



Tamayo, Bahoruco.— El defensor del pueblo, licenciado Pablo Ulloa, encabezó este jueves un encuentro "Diálogo en tu comunidad, por el bien común", desarrollado en el salón del ayuntamiento municipal de Tamayo, donde

participaron cientos de comunitarios y representantes de diversos sectores.

Las palabras de bienvenida estuvieron a cargo de la alcaldesa Juana Mateo, mientras que el senador Guillermito Lama, ofreció un mensaje motivador, exhortando a la población a expresar sus problemáticas de manera directa al defensor del pueblo.



# Alcaldesa Juana Mateo y director del hospital reciben donación de autoclave donado por la cooperación de la Embajada de Corea



Tamayo/ Bahoruco: — El Hospital Municipal Julia Santana de este Municipio recibió recientemente la donación de una autoclave, un equipo esencial para los procesos de esterilización y mejora de la atención médica, gracias a la cooperación de la Embajada de Corea.

La palabra de bienvenida estuvo a cargo de la alcaldesa Juana Mateo, quien agradeció al gobierno de corea y al presidente Luis Abinadel por tan importante donativo, como

agradecimiento la Alcaldesa hizo entrega de un obsequio al embajador de Corea.

Durante el acto de entrega, el director del hospital Julia Santana, Dr Tomas Pérez, expresó su profundo agradecimiento a los representantes de la embajada, al Servicio Nacional de Salud, y en especial al Dr. Mario Lama, por su apoyo constante a la institución y a la comunidad.



## Alcaldesa de Tamayo encabeza reunión con empresa Cemento Cibao y cooperativa de Barranca



Cemento Cibao, Ingrid Belliard, informó que, conforme a lo establecido por ley, el 5% de los arbitrios de la actividad minera será entregado al Ayuntamiento Municipal de Tamayo.

Asimismo, adelantó que la empresa otorgará un aporte económico, aún no especificado a la cooperativa, para respaldar su funcionamiento, aparte del 5% establecido por ley.

Tamayo, Bahoruco. – La alcaldesa Juana Mateo, junto a una comisión de la empresa Cemento Cibao, sostuvo un encuentro con miembros de la "Cooperativa de Cooperación y Trabajos Extractores de Yeso Santa Cecilia, en la comunidad de Barranca", con el objetivo de socializar sobre los beneficios que debe generar la extracción de yeso en la zona y cómo deben administrarse.

Durante la reunión, la gerente legal de



# Ayuntamiento de Tamayo realiza operativo de limpieza en entrada del cementerio municipal



Tamayo, [11/09/2025] – Brigadas de limpieza del Ayuntamiento Municipal de Tamayo llevaron a cabo un amplio operativo de limpieza en el terreno ubicado en la entrada del cementerio municipal usada también como parqueo, con el propósito de embellecer y mantener en buen estado esa importante área comunitaria.

El encargado de Ornato, Ony Urbáez, informó que los trabajos se realizaron

utilizando maquinaria pesada (Pala mecánica) del ayuntamiento, junto a una brigada compuesta por hombres y mujeres que trabajan en las labores de limpieza y acondicionamiento de espacios públicos.

Asimismo, Urbáez explicó que la alcaldesa Juana Mateo tiene como objetivo sembrar árboles en la zona intervenida, con la finalidad de garantizar su cuidado, embellecimiento y preservación a largo plazo.

# MIVED y Alcaldía de Tamayo inician construcción de vivienda para ciudadano en condiciones vulnerables y especiales



Los ingenieros informaron que este procedimiento marca el primer paso para el acto de primer picazo, con el que arrancará de inmediato la construcción de la vivienda.

El señor Salvador Novas, quien vive en condiciones especiales y de extrema vulnerabilidad, será beneficiado con una casa, que incluirá dos habitaciones, sala, cocina, baño, energía eléctrica y servicio de agua potable, según explicó la ingeniera Yadira Batista.

Tamayo, Bahoruco. - En la mañana de hoy, la alcaldesa Juana Mateo junto a una comisión de ingenieros del Ministerio de la Vivienda y Edificaciones (MIVED), dieron inicio al proceso desmantelamiento de la vivienda del señor Salvador Novas (Cheque), residente en Rincón del sector Hato Nuevo de este municipio, con el propósito de levantar una vivienda digna en los próximos días.



#### CON EXITOS SE REALIZO EL OPERATIVO MEDICO COORDINADO CON LA ALCALDIA EMPRESA CEMENTO CIBAO Y FUNDACIÓN CRUZ JIMINIÁN



San Ramón, Tamayo.— Con el firme propósito de garantizar el acceso a la salud preventiva y especializada, la empresa Cemento Cibao y la Fundación Cruz Jiminián en coordinación con la Alcaldía de Tamayo llevaron a cabo el pasado sábado 20 un amplio operativo médico medico en la comunidad de San Ramón del municipio de Tamayo.

La jornada tuvo lugar en la Escuela Juan Bautista Vicini y reunió a cientos de

residentes de San Ramón, Barranca, Arroyo Seco, Honduras, Alta Mira y otras comunidades vecinas, quienes recibieron consultas médicas gratuitas en distintas especialidades como medicina general, pediatría, dermatología, oftalmología y audiología.

Desde la Alcaldía de Tamayo se expresó un especial agradecimiento a Cemento Cibao y a los médicos de la Fundación Cruz.



## TAMAYO AVANZA EN EL RESCATE AMBIENTAL CON JORNADA DE LIMPIEZA DEL VERTEDERO MUNICIPAL



desechos y la adecuación del terreno, con el propósito de garantizar un manejo más eficiente de los residuos y prevenir focos de contaminación que puedan afectar a la población.

Ruta Alimentaria de Inespre lleva esperanza y alivio económico a familias de Tamayo



momentos donde la economía familiar se ve cada vez más presionada por el alto costo de los productos.

La alcaldesa Mateo destacó la importancia de este programa para las comunidades más vulnerables: Tamayo, Bahoruco.— En un esfuerzo por fortalecer la salud colectiva y promover un entorno más seguro, la alcaldía de Tamayo, encabezada por la profesora Juana Cristina Mateo, puso en marcha el pasado viernes 19 un operativo especial de saneamiento en el vertedero municipal.

La iniciativa, desarrollada con el apoyo de maquinaria pesada, incluyó la remoción de grandes cantidades de



Tamayo, Bahoruco. – El municipio de Tamayo vivió este sábado 27 de septiembre una jornada de gran impacto social con la llegada de la Ruta Alimentaria del Instituto de Estabilización de Precios (Inespre), recibida en el parque municipal por la alcaldesa Juana Cristina Mateo.

Decenas de familias se dieron cita desde tempranas horas para aprovechar la oportunidad de adquirir alimentos de la canasta básica a precios justos, en



\_

#### Alcaldía de Tamayo y Senador de Bahoruco rehabilita caminos en Vuelta Grande



Tamayo, Bahoruco. – El pasado domingo 28 de septiembre la Alcaldía de Tamayo desarrolló un importante operativo de rehabilitación de los caminos que comunican la comunidad de Vuelta Grande con Honduras, respondiendo a una de las principales demandas de los residentes de la zona.

Para dichos trabajos, el cabildo dispuso del equipo pesado municipal,

logrando dejar solucionada una problemática que afectaba la movilidad de agricultores y comunitarios.

La jornada contó con la presencia del senador Guillermo Lama, así como de dirigentes del Partido Revolucionario Moderno (PRM), quienes se sumaron a los esfuerzos de la alcaldía.

Además de la rehabilitación de caminos, se realizó la entrega de raciones alimenticias a las familias de Vuelta Grande, en un gesto de solidaridad que reafirma el

compromiso de la gestión municipal con el bienestar de la población.





Licd. Claudia Fabián Pineda Enc. DE PRENSA